

nous voulons trouver l'assise qui nous permettra de passer outre les frustrations du *statu quo*.

Suivi

Cette semaine, le monde a les yeux tournés vers Le Caire. Mais qu'arrivera-t-il lorsque nous rentrerons chez nous? Allons-nous simplement reprendre nos vieilles habitudes?

Nous savons tous que nous serons jugés par nos actes et nos réalisations, non par nos paroles, si nobles soient-elles. Je reconnais que nous avons tous nos propres priorités nationales, des priorités qu'il faudra équilibrer avec les engagements pris ici.

Le Canada, par exemple, est en train de revoir de fond en comble sa politique étrangère et celle concernant les migrations, et mène de nombreuses consultations auprès de ses citoyens. Ceux-ci se demandent si nous dépensons avec discernement les sommes que nous consacrons au développement et, à notre tour, nous posons la question aux agences des Nations Unies et aux ONG. Dépensons-nous de manière stratégique? Faisons-nous vraiment tout ce que nous pouvons pour satisfaire les besoins humains fondamentaux?

Les Canadiens nous disent que nous devrions consacrer notre aide étrangère là où elle peut faire le plus de bien — les besoins humains fondamentaux, tels que l'immunisation, la nutrition, les soins médicaux essentiels, y compris la planification des naissances, et l'éducation, en particulier l'éducation de nos filles. Et c'est exactement ce que nous avons l'intention de faire.

Conclusion

Le projet de Programme d'action est un aperçu des réalisations qui seront accomplies et des problèmes qui seront résolus au cours des 20 prochaines années. Mais nous savons que ce n'est pas assez. Alors n'oublions pas de faire le bilan pour nous assurer du bien-fondé de notre programme. Nous devons promettre à nos enfants que nous ne nous contenterons pas de paroles. Nous agirons :

- en réduisant de moitié les taux de mortalité des femmes en couches;
- en stoppant la propagation mortelle du SIDA;
- en abaissant les taux de mortalité infantile;
- en faisant de l'accès aux services de santé génésique un droit universel.